

## Expertos consideran que descentralización ha sido socavada en los últimos 17 años

Autor Administrator

Wednesday, 21 de September de 2016

Modificado el Tuesday, 20 de September de 2016

Para Pedro Méndez y Alicia Sepúlveda, la descentralización ha sido dinamitada al quitarle competencias a gobernadores y alcaldes y al desviar los presupuestos hacia otros fondos sin supervisión de la Asamblea Nacional

19CARACAS.- Pedro Méndez, magister en Gerencia Pública, considera que el proceso de descentralización en Venezuela ha sido de altibajos. En 1989 hay un hito en la historia que marca el comienzo de un periodo de profunda descentralización en el país. A partir de ese año fue natural, normal, que hubiese elecciones de gobernadores y alcaldes, tanto que hoy en día es impensable que sea de otra forma.

No obstante, Méndez explicó, en el espacio A Tiempo de Unión Radio, que en los últimos años ha habido un retroceso. En 1989, 13% del presupuesto nacional lo manejaban alcaldías y gobernaciones, en 1998 llegamos al 28% de ese presupuesto hoy en día hemos vuelto al 12 % del presupuesto nacional.

Méndez considera que lo bueno que queda hoy día en Venezuela deriva de lo que se mantuvo de la descentralización en la constitución de 1999. La descentralización ha venido siendo dinamitada desde arriba y desde la base.

El también asesor de la Subcomisión de descentralización, presidida por el diputado Juan Pablo Guanipa, destacó que desde esa instancia se está promoviendo una reforma de la Ley Orgánica del Poder Público Municipal para cederle al estado venezolano una nueva estructura porque muchas leyes han afectado a la descentralización.

Por su parte, Alicia Sepúlveda, coordinadora del observatorio económico legislativo del Centro de Divulgación del Conocimiento Económico para la Libertad -Cedide Libertad-, considera que todo gobierno está obligado a impulsar la descentralización porque permite empoderar a los ciudadanos con sus agentes de políticas públicas y construir de la mano con funcionarios elegidos de manera libre y voluntaria un país donde este más cercana la solución de los problemas.

Sepúlveda resaltó que la mejor gubernamental debe ir de la mano de las instituciones. Gobernaciones, alcaldías y concejos municipales son instituciones de los ciudadanos. La descentralización debe centrarse en la administración de justicia de manera más cercana a los ciudadanos a través de normativas legislativas municipales y ordenanzas.

Considera que muchas nuevas leyes han destrozado el proceso de las funciones de gobernaciones y alcaldías. Por vía legislativa se les quitaron competencias a alcaldes y gobernadores lo que no les permite cumplir con las funciones cercanas a los ciudadanos.

<http://unionradio.net/expertos-consideran-descentralizacion-ha-sido-socavada-en-los-ultimos-17-anos/>

